

Conjuntos de Herramientas Digitales Para Movimientos Inclusivos por la Justicia Climática

Jett Zhang

Florida, Estados Unidos

Cuando era joven, Jett Zhang tuvo dificultades para encontrar una comunidad que compartiera sus intereses. Nacido en Atlanta, Georgia, de padres inmigrantes de China, tuvo dificultades para encontrar personas que compartieran su interés por el espíritu empresarial. A veces, crecer en el sur de Estados Unidos fue bastante difícil para él. Algunos días su salud mental se resintió y la mayoría de los días se sentía muy solo.

Un día, después de conocer a un estudiante de secundaria emprendedor, se dio cuenta de que debía haber otros que sintieran el mismo tipo de aislamiento que él. Entonces decidió usar su experiencia, así como sus habilidades empresariales y técnicas, para crear comunidades con la intención de unir a todo tipo de personas. "En la escuela secundaria probé el emprendimiento social", dice. "Diseñé varias aplicaciones, que me ganaron algunas competencias de lanzamiento, pero no terminaron yendo a ninguna parte. Me encantaba el concepto de conectar a los agentes del cambio entre sí, pero ni siquiera estaba seguro de qué problemas me preocupaban de mí".

Mientras investigaba una composición que estaba escribiendo sobre el acuerdo climático de París, Jett se acercó a 350 Pensacola, una red local de acción climática, en busca de experiencia, y lo invitaron a asistir a una reunión. Esta red fue una fuente asombrosa de información para Jett y lo puso en el camino hacia la justicia climática. Pero notó que muy pocos ambientalistas jóvenes pertenecían a la red. "Así que, naturalmente, comencé a buscar una red de jóvenes que también se involucraran".

Jett usó Instagram para enviar mensajes directos a activistas climáticos sobre cómo involucrarse con movimientos juveniles. Finalmente, Iris Zhan, una activista chino-estadounidense de Maryland, le respondió con una muestra de apoyo. "Esto me mostró que había gente como yo dispuesta a ayudar, y realmente me inspiró a involucrarme en este movimiento de una manera más amplia".

A los 17 años, Jett asumió el cargo de director de 350 Pensacola Youth Climate Coalition. Poco después, el 20 de septiembre del 2019, utilizando su inteligencia en las redes sociales, organizó una huelga climática y consiguió que asistieran más de 150 personas. Su experiencia en organización digital lo llevó a Fridays For Future Digital (FFFDD), y comenzó a colaborar con ellos a una escala mucho mayor.

En FFFDD, Jett encontró un nicho, creando y desarrollando protestas digitales. A través de varias plataformas de redes sociales, se instó a los jóvenes activistas a enviar fotos y mensajes, y a crear collages digitales que mostraran la amplia red de apoyo de los jóvenes de todo el mundo. "El activismo es similar al espíritu empresarial, solo el objetivo final es el impacto, no el dinero", dice Jett. Y considerando los bloqueos casi globales de COVID-19, su impacto ha sido aún más extraordinario. Cuando comenzó la cuarentena en marzo de 2020, la gente no podía protestar

físicamente. "Pero aún puedes mantener estos importantes problemas ambientales en tu mente y ese sentido de comunidad fuerte, con activismo digital".

Los esfuerzos de Jett han ayudado a FFFD a empoderar a miles de activistas, muchos de los cuales son nuevos en el movimiento. Él espera que involucrar a más jóvenes en estas campañas pueda ayudar aún más a los que están aislados a sentir algo de comunidad. "Terminé creando algunas de las relaciones más fuertes de mi vida durante un tiempo de aislamiento; lo que nos muestra la belleza que puede tener la tecnología si se usa de manera positiva ", dice.

Jett a menudo aprovecha la plataforma FFFD para ayudar a los grupos ambientalistas que tienen menos alcance y visibilidad, y que normalmente no tendrían acceso a los recursos o redes para ayudarlos a obtener una exposición significativa y el apoyo de la comunidad. Una historia que fue particularmente importante para Jett salió a la luz a través del trabajo de un grupo asociado llamado Defend Defenders. Defend Defenders defiende los derechos humanos de los defensores del medio ambiente y los pueblos indígenas en las subregiones del Este y el Cuerno de África. A través de este grupo, Jett se enteró de Friends of Zoka y decidió involucrar a FFFD virtualmente con ellos.

Friends of Zoka es un grupo de ugandeses del norte que están tratando de detener la tala ilegal en las selvas tropicales, que ha destruido aproximadamente el 60 por ciento de la selva tropical en pie del país en los últimos 20 años. "Me acerqué al Whatsapp en su sitio web y pude hablar con William Amanzuru, quien estaba catalogando evidencia de la devastación", dice Jett. En ese momento, William se estaba escondiendo del comisionado local en el distrito de Moyo. La tecnología de Whatsapp no solo permitió a Jett comunicarse con él, sino que los ayudó a trabajar juntos para coordinar una campaña digital para presionar al gobierno de Uganda a través de tweets y correos electrónicos enviados desde todo el mundo. "Simplemente demuestra que incluso una aplicación de mensajería social puede afectar el cambio", dice Jett. "Esto no era algo que fuera posible para los defensores de la vida silvestre como William hace 20 años, cuando comenzó la forestación ilegal".

Jett también ha desempeñado un papel integral en la conexión de FFFD con la Iniciativa Re-Earth y combinando su experiencia como redes de activistas digitales líderes para influir en la legislación para los grupos vulnerables en todo el mundo. El enfoque de su esfuerzo conjunto más reciente es generar conciencia y apoyo de los gobiernos del Caribe y América Latina para el Acuerdo Regional sobre Acceso a la Información, Participación Pública y Justicia en Materia Ambiental. Se trata de una pieza legislativa pionera para los pueblos indígenas perseguidos, mejor conocida como el # Acuerdo de Escazú porque se adoptó por primera vez en Escazú, Costa Rica.

El # Acuerdo de Escazú es el primer tratado vinculante en América Latina y el Caribe para abordar la democracia ambiental y los derechos humanos ambientales. En muchos lugares de estas regiones, las poblaciones indígenas son horriblemente abusadas por poderosas corporaciones y funcionarios gubernamentales deshonestos que permiten que las corporaciones reinen libremente, simplemente por defender y proteger su tierra. Actualmente, hay pocos recursos legales para un defensor del medio ambiente que está siendo perseguido, armado fuerte, sobornado, lastimado físicamente e intimidado, o incluso asesinado por intereses externos. La

ratificación de este acuerdo brindaría a las poblaciones indígenas que están siendo explotadas un acceso adecuado a los datos sobre los proyectos en curso y la oportunidad de participar en la planificación y las conversaciones sobre qué proyectos se permitirán. Quizás lo más importante es que brinda protección legal a quienes son perseguidos mientras defienden los hábitats naturales que llaman hogar. "Es un honor para mí dedicar mi tiempo a defender a las personas más vulnerables en los lugares más vulnerables", dice Jett. "Este tipo de construcción comunitaria es algo en lo que siempre estaré involucrado".

Jett quiere que los jóvenes comprendan que cualquiera que sea el alcance de la causa que les interesa, o cualquiera que sea su personalidad, puede involucrarse de la manera que más le convenga como individuo. La unión de muchos tipos de personas es lo que hace que el movimiento climático sea tan impactante. "Por ejemplo, me gusta diseñar sistemas detrás de escena", dice Jett. "Me gusta participar en la construcción de comunidades digitales. Interpreto muchos papeles para FFFD que no son obvios ni glamorosos, pero tienen un impacto tan significativo en la causa como las figuras del movimiento que miran hacia afuera. Me gusta decirles a otros activistas que son reservados, como yo, no se puede hacer una película sin el camarógrafo, ¿verdad?"

Con líderes emergentes como Jett, que son tan efectivos en la organización digital de comunidades juveniles, el movimiento por la justicia climática ha ampliado significativamente su alcance a una red de activistas motivados y conocedores de la tecnología en todo el mundo virtual. Este enfoque virtual de la FFFD y líderes juveniles como Jett muestra que, independientemente de los problemas logísticos que puedan surgir de algo como una pandemia, los activistas innovadores siempre tendrán la oportunidad de usar su inteligencia y creatividad para mantener el impulso de su trabajo.

Al incorporar la guía de los activistas ambientales antes que él, Jett ha dado un ejemplo de resiliencia digital frente a innumerables obstáculos, a través de sus esfuerzos por organizar protestas en línea y arrojar luz sobre historias que ya no pasarán desapercibidas. El movimiento por la justicia climática seguramente necesitará más de este tipo de innovación y resiliencia en el futuro, ya que los desafíos serán más variados y complicados. Jett espera que todos aprendamos de este triunfo digital, por pequeño que parezca, y adoptemos un enfoque intergeneracional para resolver el próximo obstáculo, que seguramente llegará.

La Tierra es un buen lugar y vale la pena luchar por él.
Ernest Hemingway

Llamado a la acción: No permita que los bloqueos le impidan apoyar una causa que es importante para usted: salga al espacio virtual y apoye las protestas climáticas digitales con Jett en Fridays for Future Digital: <https://fffdigital.carrd.co>

Stone Soup Leadership Institute
www.soup4youngworld.com
www.soup4worldinstitute.com

